



Seguidores de Juntos por el Sí, durante la noche electoral del 27-S. | EFE

Del vértigo independentista a la tensa calma en Cataluña

Salmantinos residentes en la comunidad ven “tranquilidad” en la sociedad catalana tras las elecciones y escrutan el futuro a la luz de los datos de las urnas

B.F.O. | SALAMANCA

SENTÍAN vértigo ante las elecciones catalanas. Y ahora que los electores han pasado por las urnas, algunos de los salmantinos que residen en Cataluña se encuentran más sosegados.

Silvestre Sánchez Sierra, empresario con negocios de restauración en Barcelona, se muestra “algo más tranquilo” a la luz de los resultados electorales. “Es primordial que no siga adelante el proceso independentista que ha impulsado Artur Mas y que ha dividido a la sociedad catalana”, considera, al otro lado del hilo telefónico.

“Hoy he tenido el restaurante lleno y en todas las mesas se han estado comentando los resultados electorales. Para mí está claro que hay más gente en contra que a favor de la independencia porque ha habido más votos en ese sentido. Espero que el proceso no llegue a término, aunque ahora estamos a la expectativa de quién va a ser el próximo presidente de Cataluña porque ERC sigue apostando por Mas y la CUP se niega”, explica, mientras sigue con atención varias tertulias políticas.

Joaquín Hernández Seisdedos,

jubilado que lleva más de medio siglo residiendo en Cataluña, explica que “tras un resultado electoral de empate técnico, que dirían en boxeo, hoy hay calma en la calle. No se ven esteladas y quienes han votado a los independentistas no presumen de ello”.

Para este salmantino, que fue representante de embutidos de Guijuelo, “no ha habido vencedores ni vencidos en estas elecciones, pero ha sido el primer asalto para conseguir la independencia. Los independentistas esperaban tener

más votos, pero seguirán empujando para el siguiente asalto dentro de otros 4 años, y negociando con el Gobierno central. Su mensaje ha calado y este movimiento es el embrión de lo que esperan conseguir más tarde o más temprano. Creo que es el inicio de un movimiento que va a cuajar, que no termina en estas elecciones porque ahora mismo están analizando dónde han fallado y cómo pueden mejorar para conseguir sus objetivos”.

Hernández Seisdedos cree que

La Universidad analiza hoy los resultados electorales

El debate posterior a las elecciones catalanas llega también hoy a la Universidad de Salamanca. Los expertos en Ciencia Política Manuel Alcántara, Hugo Marcos y Carolina Plaza, de la Universidad de Salamanca, y Macià Serra i Serra, de la Universidad de Gerona, impartirán la primera de las sesiones del seminario permanente “Urnas y democracia”, que llevará por título “Elecciones catalanas 2015”. La actividad está organizada por el programa de doctorado de la Universidad “Estado de Derecho y Gobernanza Global” y FLACSO-España. El seminario pretende acercarse a la realidad de los procesos electorales que se lleven a cabo a lo largo del curso 2015-2016 para analizar tanto su contexto como los resultados concretos derivados de los comicios, así como sus implicaciones en la gobernanza del caso en cuestión. La sesión tendrá una duración prevista de dos horas y los asistentes podrán intercambiar sus puntos de vista con los expositores.

Mas no será presidente. “Le buscaran una salida. Junqueras va a tener un papel importante y ha conectado con la gente obrera. Y creo que Romeva será presidente. Ahora espero que el Gobierno central opte por un mensaje de ayuda —no de miedo— y de empujar todos unidos para salvar a España”.

Adrián España, que trabaja en Renfe en Cataluña, apunta que, con un resultado electoral tan dividido entre independentistas y no independentistas “parece que todo el mundo ha ganado”. Para este joven salmantino de 32 años, estas elecciones también son el primer asalto para la independencia. “Parece complicado que surja un proyecto españolista que atraiga a la población de Cataluña y van arañando apoyos en busca de una mayoría legítima que les lleve a la independencia. Es un camino sin retorno, a no ser que surja algún acuerdo con un Concierto Económico similar al del País Vasco, que es lo que venían buscando desde el principio, o alguna fórmula federalista”. “Aquí se ha seguido vendiendo que Cataluña paga demasiado y recibe poco, un mensaje que ha calado y ha tapado las miserias de un mal Gobierno de Artur Mas”, subraya.